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石定果
“五道杠”少年
是个正常孩子吗？

8日上午，全国政协十一届五次会
议举行联组讨论，教育部部长袁贵仁、
财政部副部长张少春等来到教育界别
联组讨论会，全国政协委员、北京语言
大学人文学院原副院长石定果在联组
讨论前说：“我觉得教育部现在是要放
权，不要过度集权……”

“我看过一篇文章，说中国的高考
渐行渐远，专业设置教育部定，学历证
教育部出……学生从入到出，都是教育
部在定，我看，学校不需要对学生负责，
只需要对教育部负责就可以了！中国
最大的大学就是教育部！”

“还有那个‘五道杠’少年，2 岁多
看新闻联播，7 岁看《人民日报》《参考
消息》，在办公室阅读文件，接受新闻
媒体采访后欣然题词，发表 100 篇文
章……这是个正常的孩子吗？又是全
国百名优秀好少年，又是武汉市首届

‘十大孝星’，这就是优秀少年。”石定果
表示，“发表 100 篇文章，说实话，对此
我很羞愧……”

“这样的教育是有病的。”石定果还
举了2012年世界奥林匹克数学竞赛的
例子，“一共16块金牌，我们得了10块，
赛后交换礼物，外国孩子送了小礼物，
我们中国的孩子没有带礼物，送的是人
民币……”石定果委员感慨，赢了比赛，
输了礼仪。 据《山东商报》

最新鲜的最快告诉你

中国有多少“裸官”？“恐怕这个统
计数字现在还拿不出来。”8日上午，中
央纪委副书记、监察部部长兼国家预防
腐败局局长马馼说。对于新疆阿勒泰、
湖南浏阳等地区推行官员财产申报的

情况，马馼表示，还不好评出“优劣”。
对于高官把子女送出国的现象，马馼回
应说，她个人认为，在改革开放的形势
下，官员和公民是一样的，并不是说官
员就有什么权利。 据《法制晚报》

7日，列席全国人大会议的河北
省高院院长高勇表示，对于聂树斌
案，目前公检法正在核查，目前尚不
能得出结论是错案。河北省对聂树

斌案的核查已进行数年，高勇解释，
由于案件过久，有些排他性证据侦
查起来较困难，至于何时有结果不
好确定。 据《新京报》

针对去年年底蒙牛乳业公司某
一批次纯牛奶被检出致癌物质黄曲
霉素M1超标一事，农业部副部长、中
国饲料工业协会会长高鸿宾8日表

示，该批牛奶只有一个批次发现了问
题，但此事的传播“弄得太严重了”。

“你说吃了致癌，它得吃几吨、吃几年
才致癌啊？”他说。 据《中国青年报》

河北高院院长：仍在核查，尚不能说是错案

农业部副部长：得吃几吨才致癌啊？

聆海冯琪雅：听说郑州300多个村要建成60
多个新农村，这样郑州城市化进程会加快，它将带来
怎样的城市变化和商机？对房地产商来说是个利

好吗？新农村的建设是开发商和政府合作吗？
姜明：新农村建设需要政策引领、规划

先行、群众自愿、企业参与、各方共赢。

新型农村社区什么样？
卫生净、路灯亮，幼儿园、敬老院、医疗所、活动中心、超市都有了

最重要的：农民有了产权房，变成有产农民

“有的地方说不能上茅台，但不
上茅台，上一瓶进口的拉菲，会比茅
台高得多。上一碗鲍鱼多少钱，上
一碗鱼翅多少钱？国家一定要始终
贯彻勤俭节约，不倡导过度公款消

费，但必要的、正常的、合适的市场
消费、市场经营行为，我们是不反对
的。”全国人大代表、贵州省委书记
栗战书7日在回答中国青年报提问
时说。 据《中国青年报》

7 日下午，山东省省长姜大明
在山东团团组开放日上回答记者提
问时说，古语讲，水能载舟亦能覆
舟，这个老百姓厉害得很呐，所以你
要像神灵一样来敬畏。为什么呢？

因为人民群众是我们的衣食父母，
群众的拥护是我们执政的合法依
据，老百姓拥护你，你就能够干下
去，老百姓反对你，你就干不下去。

中新

山东省省长 老百姓厉害得很呐，要像神灵一样来敬畏

全国人大代表姜明博士提出了一个大胆的构想：把河南4.8万个自然村、行政村
按照1∶5左右的比例进行合并，形成1万个新型农村社区。村庄整合后节约下来的
土地交给有先进技术的组织进行耕种，实现规模化经营。昨日，新浪河南联合郑州
晚报邀请姜明做客微访谈，和网友交流新型农村社区构想。

特派记者 裴蕾 辛晓青 李萌 廖谦/文图

姜明：法学博士、
两届全国人大代表、
两届全国青联常委、
天明集团创始人、北
京河南企业商会会长

话题：用10年建
1万个新型农村社区

unan300：请具体介绍一下，新型农村社
区是什么一个模式？

姜明：就是在尊重群众自愿的基础
上，5 个左右的自然村合并在一起建设一
个有基础设施配套，公共服务配套的新
社区。

企业家智库：提问：如果在河南用10年
建设1万个农村新型社区，能简单介绍下理
想中的新社区雏形吗？

姜明：一句话概括，就是建在农村的城市
社区。区别就是，农村社区周围是田园风光，
城市周围是高楼大厦。

LeonardGaus：你好！国家对新农村建
设有多大决心？需要多长时间？

姜明：据我所知，河南的决心很大。这是
实现“中原崛起 河南振兴”的一条好路子。

在我看来，就是让农村环境变了，卫生干

净了，路灯亮了，幼儿园有了，敬老院有了，医
疗所有了，活动中心有了，超市有了……最重
要的是，农民有了自己的产权房，变成有产农
民了，农村不会因为宅基地、自留地产生纠纷
了，邻里关系和谐了。

新型农村社区“新”在哪

新型农村社区有商机

中国有多少“裸官”？

“致癌牛奶”

聂树斌案
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